

L'ÉCHO

DU CABINET DE LECTURE PAROISSIAL DE MONTREAL.

PARAISSANT LE 1er ET LE 15 DE CHAQUE MOIS.

Volume I.

Montreal, (Bas-Canada.) 15 Janvier 1859.

No. 2.

SOMMAIRE : — Avis très important. — Rapports de la *Minerve*, de l'*Ordre* et du *Courrier du Canada*. — De la Modération dans la défense des Principes. (fin.) — Discours de l'Hon. P. J. O. Chauveau. — Appréciation de la *Patrie* sur la Lecture de Mr. P. Stevens. — Lecture de Mr. Paul Stevens. — La pauvre fille de Glen Orehy. — Premier Rapport annuel des travaux, etc. — Modèle de style Epistolaire et Leçon de Modestie. — Dévouement héroïque d'un Moine. — Napoléon et le Bucheron.

AVES TRÈS IMPORTANT.

Les Editeurs de l'*Echo* du Cabinet de Lecture Paroissial considéreront comme abonnés ceux qui ayant reçu les deux premiers numéros, ne les renverront pas immédiatement.

Dans l'intérêt du bien que cette publication est appelée à produire on est respectueusement prié de s'en faire les zélés propagateurs.

Nous sommes flattés de pouvoir dès notre second numéro, publier les articles suivants, relatifs à l'*Echo*, publiés dans la *Minerve*, l'*Ordre* et le *Courrier du Canada*. Nous remercions ces trois excellents journaux des paroles encourageantes qu'ils ont bien voulu nous adresser sur cette modeste publication.

Nous y sommes d'autant plus sensibles qu'elles viennent de meilleure part.

Ces trois journaux, du reste, ne sont pas les seuls qui aient bien voulu s'occuper de nous. Nous espérons pouvoir publier dans notre prochain numéro d'autres articles également flatteurs.

Nous nous ferons aussi un devoir de profiter des observations qu'on voudra bien nous suggérer.

Conformément à une insinuation qui nous a déjà été faite, nous espérons bientôt introduire quelque amélioration dans le choix du papier pour faire ressortir d'avantage la beauté de l'impression.

L'ECHO DU CABINET DE LECTURE PAROISSIAL.

Tel est le titre d'un nouveau journal littéraire que nous avons reçu le premier jour de l'an. Ce journal est particulièrement destiné à reproduire les lectures et discours qui se font au Cabinet de Lecture Paroissial, mais on y ajoutera, pour varier quelque peu, des des pièces étrangères prises çà et là, dans des écrivains connus. Les amis du Cabinet de Lecture qui font cette entreprise ont droit de compter sur les sympathies du public, car le public, par la presse, et par l'organe d'hommes marquants, a souvent exprimé le désir d'avoir un tel recueil.

Le premier numéro offre pour étrennes à ses lecteurs, outre l'éditorial, un article profondément pensé et bien écrit sur la "Modération dans la défense des principes;" le beau discours de M. Adélaré Boucher,

"sur la bataille de Chateauguay;" l'excellente lecture du Révd. M. Bourgeault sur "le Progrès," et divers articles d'appréciation.

L'*Echo* n'entre pas dans le domaine de la politique, mais il promet obéissance à la voix de la Religion et de la Patrie.

Succès à notre nouveau confrère. Il doit être reçu dans toutes les familles et lu par tout le monde ! — *La Minerve*.

L'*Echo* du Cabinet de Lecture Paroissial de Montréal, paraissant le 1er et le 15 de chaque mois. — Tel est le titre d'un nouveau journal qui nous a été envoyé le matin du 1er janvier 1859. "En vérité, nous sommes-nous dit, le Cabinet de Lecture ne pouvait mieux nous faire sa visite, ni nous envoyer un plus charmant cadeau!"

A nous qui avons assisté à l'aurore de cette belle et patriotique institution; à nous qui l'avons les premiers acclamée dans la presse; à nous qu'elle a appelés, quoiqu'indignes, à monter dans sa tribune, pour essayer de placer notre humble pierre dans l'édifice de gloire qu'elle a entrepris d'élever, à nous surtout appartient le droit de donner une cordiale bienvenue à ce champion de l'ordre et des bons principes. C'est au Cabinet de Lecture, c'est au milieu des élans et des appels que ses lecteurs ont fait entendre qu'a mûri la pensée de fonder l'*Ordre*; l'*Echo* est donc notre frère. Puisant à la même source, publiant chacun les mêmes lectures, vivant de la même vie, nous serons forts l'un par l'autre et l'un avec l'autre.

Nous avions cru que le journal du Cabinet de Lecture revêtirait la forme d'Annales, contenant toutes les lectures: pas du tout. Nous avons été agréablement surpris de voir un journal du format de celui de l'*Instruction Publique* sans en avoir cependant la beauté de l'impression. Nous voudrions pouvoir en extraire toutes les beautés; néanmoins nous commencerons prochainement la publication de la lecture de Messire Bourgeault, ayant en notre possession le complément de cet important travail.

Succès et longue vie à notre bien-aimé confrère.

JOSEPH ROYAL.

(L'Ordre.)

Nous venons de recevoir une nouvelle feuille qui a pour titre "l'*Echo* du Cabinet de Lecture Paroissial de Montréal." Cette revue paraît deux fois le mois, sous le format petit in-4, avec 16 pages de lecture. La série de l'année formera un volume de 400 pages. Le prix de l'abonnement est de (\$2) deux piastres par an.

L'*Echo* ne se bornera pas à publier les travaux, déjà si importants, du "Cabinet de Lecture de Montréal"; mais encore les autres travaux qui, de temps